

# Los expertos prevén un año desafiante y complejo como escenario económico

**SITUACIÓN.** La tensión entre el mundo empresarial y la política se cruzan con la impugación a la elite que evidencia una sociedad molesta y ávida de cambios.

Andrea Arias  
andrea.arias@australtemuco.cl

Un año desafiante y complejo en lo económico, político y social prevén los expertos para este 2016 con coletazos que se mantendrán sin grandes cambios, inclusive, hasta el 2017.

Así lo confirmaron los panelistas que invitó CorporaAraucanía a su seminario denominado ¿Cómo se viene el año?, iniciativa que es parte del Ciclo de Encuentros de CorporaAraucanía 2016, siguiendo con su línea de trabajo orientada a generar espacios para temas estratégicos propios del desarrollo regional.

En la oportunidad participaron como expositores el economista y empresario Óscar Guillermo Garretón, el sociólogo e investigador Alberto Mayol, el ex ministro de Piñera y académico Cristian Larroulet y el subsecretario de Hacienda Alejandro Micco.

El presidente de CorporaAraucanía, José Torga, anunció en el encuentro que como premio están comprometidos con el desarrollo productivo regional y que en ese contexto se encuentran trabajando para facilitar acuerdos entre las empresas, el Gobierno y los actores sociales.

## ¿CÓMO SE VIENE?

Ante la consulta de cómo se viene el año, las noticias desde el punto de vista económico no mejoran con una delicada



LOS PANELISTAS INVITADOS POR CORPORAUCAÑÍA ANALIZARON LOS PROCESOS ECONÓMICOS, POLÍTICOS Y SOCIALES QUE VIVE EL PAÍS.

situación mundial y una proyección de crecimiento que no supera el 2%, escenario que se cruza con el actual clima de desconfianza institucional a toda escala.

Así lo corroboró el subsecretario de Hacienda, Alejandro Micco, quien en todo caso dijo que a raíz de la caída del cobre, el alza del dólar y las bajas tasas de interés, La Araucanía posee la oportunidad, por un lado, de levantar nuevos rubros productivos y aquí dio el ejemplo del handicap informático y, por otro lado, potenciar y diversificar las exportaciones.

“Las condiciones macroe-



“El mundo político y el empresarial no se entienden y esto sucede porque no se conocen en realidad”.

Óscar Garretón  
Economista y empresario



“Las condiciones macroeconómicas están para retomar el crecimiento, pero hay un clima de desconfianza institucional que hay que atacar”.

Alejandro Micco  
subsecretario de Hacienda

conómicas están para retomar el crecimiento, pero hay un tema de desconfianza institucional que hay que atacar y aquí el Gobierno está impulsando una agenda potente”, dijo Micco.

## DESAFIOS

El empresario y economista Óscar Garretón, planteó que se viene un año “desafiante”, ya que en el marco de la reforma laboral “el mundo político y empresarial no se entienden el uno al otro y esto sucede porque no se conocen en realidad”, apuntó Garretón, quien resaltó además que “la flexibilidad laboral tan propia

de este mundo globalizado es uno de los desafíos que falta por asumir en la agenda política”.

Para el economista Cristian Larroulet el deterioro de la confianza “es grave porque afecta la inversión”, situación que a su juicio viene “de una herencia de políticas equivocadas realizadas por este Gobierno”.

El sociólogo Alberto Mayol trató en profundidad el clima de desconfianza. Explicó que la sociedad está molesta impugando a la elite del país, escenario que se vislumbra como una oportunidad de cambio.

CARLOS VALVERDE

CAPITAL

ENF